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• Вместе с маркетологом Натальей Бересневой в отделе трудятся молодые специалисты 
Елена Смирнова, Екатерина Шабалина и Елена Бердюгина, 

стажисты Елена Мерзлякова, Игорь Кетов, Евгений Лесков и Сергей Кротов 
и начальник отдела Максим Гордеев.

В отделе маркетинга машиностроитель-
ного завода временное затишье: специа-
листы   в командировках, дабы наладить 
связи с потенциальными заказчиками и за-
ключить выгодные контракты. 

На пороге застаю маркетолога Наталью Бе-
ресневу, которая готовится представить родное 
предприятие на ежегодной выставке «Нефть и 
газ» в Тюмени.

– Едем на других посмотреть и себя показать! 
– говорит Наталья Михайловна. 

Собственно изучение спроса и предложения 
и входит в её профессиональные обязанности. 
Она должна знать, насколько  продукция Заво-
доуковского машиностроительного   востребова-
на сегодня на рынке, какую цену готовы платить 
за неё покупатели и что предлагают конкуренты. 

Можно без преувеличения сказать, что даль-
нейшее развитие предприятия напрямую зависит 
от того, как сработали сотрудники отдела марке-
тинга. Это они ведут прямые переговоры с заказ-
чиками. И, по словам Натальи Бересневой,  до-

статочно успешно. Так, недавно машзавод заклю-
чил договоры с северной компанией «Самотлор-
нефтехим», занимающейся  ремонтом и бурени-
ем нефтяных скважин, Сибирской сервисной бу-
ровой компанией. Недавно покупателями маш-
завода стали пермяки: вагончики «Кедр» зака-
зало  крупное нефтедобывающее предприятие 
«Азия Дриллинг».

– Новых клиентов мы нашли на очередной вы-
ставке, – рассказывает Наталья Береснева. – Их 
удивило, что кроме рекламной и сувенирной про-
дукции, информационных буклетов, которые, кста-
ти, разрабатываем сами, мы представили  вагон-
чик «Кедр». Так что Заводоуковский машзавод за-
воёвывает всё новых и новых покупателей. 

– Чем берёте? Ведь конкурентов у вас сегод-
ня немало? – спрашиваю я.

– Как и прежде – только качеством!  – отвеча-
ет маркетолог. – А оно, как известно, проверяет-
ся временем и остаётся залогом успеха любо-
го предприятия.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото  из личного архива Н. Бересневой

ЗАВТРА – ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ

МАРКЕТОЛОГ, ВАШ ХОД!

Примите искренние поздравления  с вашим профес-
сиональным праздником!

Судьба завода тесно переплетается с сотнями су-
деб жителей округа.

Благодаря компетенции заводчан продукция за-
рекомендовала себя не только в нашей области, но 
и далеко за её пределами. Уверен, благодаря вы-
сокой квалификации рабочих, таланту конструкто-
ров, высокому профессионализму инженерно-тех-

нического персонала, предприимчивости руководи-
телей предприятия машиностроительная отрасль 
сможет вновь достичь лидирующих позиций в эко-
номике территории. 

В этот праздничный день примите благодарность за 
ваш труд и пожелания производственных успехов, добро-
го здоровья, благополучия и счастья вам и вашим семьям.

Александр АНОХИН,
 глава администрации городского округа                 

ПОЗДРАВЛЯЕМ!

УВАЖАЕМЫЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ!

От имени депутатов Думы городского округа по-
здравляю вас с профессиональным праздником!

Профессионализм, мастерство, ответственность ма-
шиностроителей, внедрение инновационных техноло-
гий, реализация инвестиционных проектов, освоение 
выпуска новой конкурентоспособной продукции спо-
собствуют дальнейшему развитию отрасли, а в конеч-

ном итоге играют важнейшую роль в социально-эконо-
мическом развитии округа. 

Примите пожелания крепкого здоровья, успехов в 
достижении намеченных целей, плодотворной рабо-
ты, процветания и благополучия!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ И ВЕТЕРАНЫ МАШИНОСТРОИТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛИ!

УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 
Следующий номер газеты выйдет в субботу, 4 октября.

Сердечно поздравляем вас с нашим профессиональ-
ным праздником!

Желаем вам, вашим родным и близким крепкого здо-
ровья, больших удач, благополучия, успехов, процве-
тания и праздничного настроения. Надеемся, что и в 

дальнейшем с присущей вам энергией будете вносить 
личный вклад в выполнение производственных задач. 

Администрация и профком
 ОАО «Заводоуковский 

машиностроительный завод»

УВАЖАЕМЫЕ МАШИНОСТРОИТЕЛИ, РАБОТАЮЩИЕ И УШЕДШИЕ НА ЗАСЛУЖЕННЫЙ ОТДЫХ!

УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ! ДОРОГИЕ НАШИ ВЕТЕРАНЫ!
Сердечно поздравляю всех представителей старшего поколения с 

Международным днём пожилых людей!
Во всём мире первого октября чествуют людей «золотого возраста», 

отдают им дань уважения и признательности. Этот праздник обращает 
внимание каждого из нас на необходимость заботы о пожилых людях, 
сохранения взаимосвязи и преемственности поколений, без которых не-
возможно строить будущее. 

Вы многое видели, многое пережили и многого добились. За вашими 
плечами громадный опыт, накопленная годами мудрость. Именно эти 
бесценные качества позволяют вам взвешенно оценивать происходя-
щие события, помогать молодым выбирать верный путь.

Вы вписали в историю нашего региона и всей страны немало  ярких  
и значимых свершений. Мы восхищаемся вашим мужеством и стойко-
стью, трудолюбием, активной жизненной позицией и желанием всегда 
быть полезными, учимся на вашем примере и стараемся держать вы-
сокую планку, которую вы установили.

От имени всех тюменцев благодарю вас за личный вклад, который вы 
внесли в становление и развитие тюменской земли и России. 

От всей души желаю вам крепкого здоровья, благополучия, долгих лет 
жизни, уверенности в завтрашнем дне, внимания и теплоты окружающих!

Владимир ЯКУШЕВ, 
губернатор области   

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, ПЕНСИОНЕРЫ, 
ПРЕДСТАВИТЕЛИ СТАРШЕГО ПОКОЛЕНИЯ ЗАВОДОУКОВЦЕВ!
Примите самые сердечные слова поздравления по случаю Дня пожи-

лого человека! Вы мудро и терпеливо, с пониманием и любовью учите 
нас милосердию и трудолюбию, умению достойно жить, никогда не те-
рять надежды на лучшее. 

Мы гордимся вашими достижениями, мы берём с вас пример, не уста-
ём восхищаться вашей активной гражданской и жизненной позицией. 
Наш долг – приложить все усилия, чтобы «осень жизни» каждого че-
ловека, живущего в нашем округе, была тёплой, безоблачной и благо-
получной. От всей души желаю вам крепкого здоровья на долгие годы. 
Материального благополучия и стабильности вашим семьям, теплоты 
и внимания окружающих вас людей!

Александр АНОХИН, 
глава администрации городского округа                                                         

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ ГОРОДСКОГО ОКРУГА!
От имени депутатов Думы поздравляю вас с Международным днём 

пожилых людей!
Примите слова признательности и благодарности за терпение и пони-

мание, за милосердие и трудолюбие, за веру и оптимизм, за умение до-
стойно принимать жизнь такой, какая она есть, и не терять надежды на 
лучшее. Примите пожелания крепкого здоровья, душевного тепла, сча-
стья, благополучия!  Пусть у вас будет как можно меньше тревожных дней!

Николай ПЛОСКОВ, 
председатель думы городского округа 

ДОРОГИЕ ПЕНСИОНЕРЫ, ВЕТЕРАНЫ!
Примите искреннее поздравление с Днём пожилых людей! 
Это особенный день, дающий возможность выразить слова благодар-

ности за доброту, заботу и терпение, день, объединяющий людей всех 
поколений в стремлении сделать своё Отечество стабильным, благо-
получным и счастливым!

Будьте здоровы и бодры, радуйтесь успехам детей и внуков!
Заводоуковский районный совет ветеранов

Механизаторы не могут выйти 
на расчётную выработку не толь-
ко из-за сложных погодных ус-
ловий (сыро), но и высокой уро-
жайности. 

Так, в ЗАО «Падунское» овёс 
даёт по 55 центнеров зерна с 
гектара, в крестьянском хозяй-
стве «Дружба» – по 52, в ООО 
«Кировский» – по 47 центнеров. 
Немного уступает в урожайности 
пшеница. Её набирают от 36 до 
44 центнеров на круг.

Параллельно с обмолотом зем-
ледельцы засыпают семена зер-
новых под урожай будущего го-

да. Из 19 253 тонн уже засыпа-
но 7 195 тонн.

Кроме этого хозяйства округа 
продолжают убирать картофель 
и овощи. «Второй хлеб» убран с 
1322 гектаров (82%).

Полеводы ООО «Дружба-Ни-
ва» выкопали картофель на 778 
гектарах из 1 000 плановых. ЗАО 
«Тобол» – на 354 гектарах из 400.  
А ООО «Простор» завершило 
уборочную страду на своих по-
лях, заложив на хранение 3 900 
тонн картофеля и около тысячи 
тонн овощей.

Борис СОКОЛОВ 

СЕЛЬХОЗОБОЗРЕНИЕ

Доплыли почти до середины
На 25 сентября зерновые в округе обмолочены на 23,8 ты-
сячи гектаров. Это 41% плана. 
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Когда приходит старость?

НА РАБОЧЕМ МЕСТЕ

Вера Семёнова, пенсионер-
ка, с. Бигила:

– Когда совсем уже ничего не 
можешь. А пока человек ходит, 
что-то делает, добивается по-
ставленной цели, значит, у него 
ещё активная жизнь. Я уже 13 
лет на заслуженном отдыхе, но 
скучать себе не даю. У меня ста-
рость не за плечами, а пока ещё 
за горами. 

Михаил Шабан, пенсионер,  
г. Заводоуковск:

– Мне только что исполнилось 
78 лет, а вот когда приходит ста-
рость, не знаю. Когда спрашива-
ют о здоровье, отвечаю: «Хуже, 
чем было, но лучше, чем будет». 
На самом деле здоровье, конеч-
но, уходит. Вот раньше несложно 
было пешком прогуляться по ма-

газинам, в библиотеку или, если 
надо, в больницу. Сейчас уже тя-
жело, только на транспорте. А со-
знание пока в норме: смотрю те-
левизор, слушаю радио, читаю га-
зеты. До сих пор мне интересна 
новая информация, которая мог-
ла бы пригодиться в моей профес-
сии, сколько и чего производится в 
нашем районе, сколько земель, в 
том числе пахотных, какой урожай 
вырастили, сколько уже убрали.

Канат Мулкаманов, ветврач, 
д. Дронова:

– Я думаю после 60 лет, ког-
да человек уже вышел на заслу-
женный отдых. Но жизнь на этом 
не заканчивается. Моей маме 68 
лет, а отцу 70, и они энергичные 
весёлые люди. Часто общают-
ся с родственниками, соседями, 

ходят к ним в гости и ждут их у 
себя дома. 

Кирилл__ Александров, слу-
жащий, г. Заводоуковск:

 – Это зависит от состояния ду-
ши. В 54 года я не ощущаю се-
бя ни старым, ни пожилым. Я по-
прежнему молодой и жизнера-
достный, веду здоровый образ 
жизни. Наверное, какие-то из-
менения в организме происхо-
дят, какие-то болячки могут воз-
никать. Стараюсь мысли о ста-
рости гнать прочь.

Ирина Глущенко, почтальон, 
с. Колесниково:

– Старость приходит от ощуще-
ния самого человека. Можно и в 
20 лет стать стариком, а можно 
и в почтенном возрасте чувство-
вать себя молодым.

Александр Парамонов, пен-
сионер, г. Заводоуковск:

– Старость – это состояние ду-
ши, а не физические показатели 
человеческого организма. Пока я 
нужен людям, востребован на ра-
боте, возраст роли не играет. Но 
стоит «списать» человека, оста-
вить один на один с собой, вот 
тут и проявляется старость, она 
съедает тебя на корню. 

Екатерина Копылова, учи-
тель, с. Шестаково:

– Придёт тогда, когда сам се-
бя припишешь к немощным. Мне 
стареть некогда: подрастающе-
му поколению нужны мой опыт 
и знания.

Елена Иванова, студентка,                
г. Заводоуковск:

– Учителя и родители воспи-

тывали уважительно относить-
ся к людям старшего возраста. 
Раньше я думала, что старость 
наступает лет с 50-ти. Но, глядя 
на мою бабушку и её подруг, по-
нимаю, что это не так. Порой мне 
кажется, что у некоторых людей 
старость никогда не наступает.

Нина Герасимова, служащая, 
г. Заводоуковск:

– Явно не с выдачей пенсион-
ного удостоверения, в котором 
уж очень коробит фраза: «Пен-
сия назначена по старости». Я 
это предложение переиначила 
бы, к примеру так: «… по дости-
жении определённого возрас-
та». Как утверждают геронтоло-
ги, старость наступает после 77 
лет, а если тебе 56, и ты далека 
от мысли, что пора на покой?..

– Я с детства мечтала стать 
медиком. С трёх лет «лечила» 
кукол и уличных кошек, стави-
ла им уколы, делала перевязки, 
–  вспоминает Галина Петровна. 
– Но отец хотел, чтобы я пошла 
в зоотехники. Я ослушалась его 
и, окончив школу, сбежала из до-
му. Заняла у соседки 15 рублей и 

ПОД КРЫЛОМ АНГЕЛА

Наконец-то молоко поднялось в це-
не, и на нём можно прилично зара-
батывать, тем более, что и государ-
ственная поддержка товаропроизво-
дителям обещает быть существенной. 

В то же время возросли требования к ка-
честву молока, что чётко отражено в техре-
гламенте Таможенного союза. Сегодня пе-
ред работниками животноводства встал во-
прос: как молока получить больше, чем по-
лучали, и качество его при этом не уронить? 

Специалисты называют главной задачей 
укрепление кормовой базы. Именно корма 
способны решить большую часть пробле-
мы. Пока же для обеспечения высокой мо-
локоотдачи в рационе коров некоторые хо-
зяйства увеличивают долю концентриро-
ванных кормов. Это приводит к болезням 
животных (ацидозу и кетозу), общему рас-
стройству организма, в том числе хромоте, 
снижению продуктивности и нарушению ре-
продуктивной функции.

 Первое, что необходимо сделать, прове-

сти балансировку рациона, устранить или 
сократить дефицит энергии сахаров, в том 
числе с применением источников легкоусва-
иваемых углеводов. В нашей зоне источни-
ком сахаров является кукурузный силос, ко-
торый сейчас хозяйства активно запасают. 

Но, как рассказал начальник отдела жи-
вотноводства комитета по сельскому хозяй-
ству Михаил Старостин, аграрии заготавли-
вают силосную массу не по технологии, а во-
преки ей. К тому же часть кукурузных посе-
вов уже примёрзла, листочки потеряли вла-
гу, а вместе с ней и питательные вещества. 
Чтобы сохранить то, что осталось,  нужна 
качественная закваска кукурузной массы. 
Если мы нынче и наготовим много силоса, 
но низкого качества, коровы будут плохо 
его поедать, а значит, будут голодные. Не-
докорм напрямую влияет на процесс вос-
производства животных. 

– Даже при хороших кормах в хозяйствах 
есть проблемы с воспроизводством стада, 
зачем добавлять их ещё искусственно? – 
сказал Михаил Старостин. – Чтобы испра-

вить ситуацию в животноводстве карди-
нально, надо так сбалансировать рацион, 
чтобы 60-70% съедаемого корма расще-
плялось не в преджелудке, а в кишечни-
ке. Такое возможно при добавлении в пи-
щу плющеного зерна кукурузы. Если ко-
рове давать кукурузное зерно первые 100 
дней после отёла, будет молока значи-
тельно больше, чем при нынешнем раци-
оне. К тому же улучшится здоровье живот-
ных, а с ним и возможность своевремен-
ного осеменения. 

Если вам кажется, что такой метод увели-
чения продуктивности коров слишком дорог, 
то рассчитайте затраты, которые несёт ва-
ше хозяйство на лечение хромоты и устра-
нение расстройств воспроизводительной 
функции, а также оцените финансовые по-
тери от преждевременной выбраковки ко-
ров. И вы поймёте, что корректировка ра-
циона обойдётся значительно дешевле, не-
жели лечение последствий концентратно-
го перекорма и энергетического дефицита.

Борис СОКОЛОВ

АГРОПРОМ

Чтобы на молоке зарабатывать

«Профессия моя – моё призванье. Восторг побед и горечь не-
удач. Моё забвенье и моё признанье, и очередь поставлен-
ных задач». Галина Рыкова призналась, что эти строки она 
написала за несколько минут до моего прихода. Её, хирурга 
высшей категории, в нашем округе знает, пожалуй, каждый.  

поехала из своего Сладковско-
го района в Тюмень поступать 
на хирурга.

 Нелегко пришлось молодень-
кой девушке в чужом городе: жи-
ла впроголодь, к вступительным 
экзаменам готовилась по чужим 
учебникам. Трудом и упорством 
она добилась своего и стала сту-

денткой. А ведь конкурс был 20 
человек на место!

В студенческие годы она по-
стоянно подрабатывала: раз-
носила телеграммы, мыла пол. 
Ведь даже на её повышенную 
стипендию прожить было не-
возможно. На помощь роди-
телей Галя не рассчитывала. 

На пятом курсе Галина вы-
шла замуж за одногруппника 
Анатолия, а на шестом у них 
родился сын. После институ-
та супругов Рыковых по рас-
пределению отправили в се-
ло Аромашево, где Галина Пе-
тровна возглавляла хирурги-
ческое отделение райбольни-
цы. Потом семья пере ехала 
в Заводо уковск. Здесь 17 лет 
она проработала хирургом, а 
потом ещё столько же заведу-
ющей хирургическим отделе-
нием. Работа у хирурга Рыко-
вой занимала большую часть 
жизни. Но в череде ночных де-
журств, дневных приёмов и об-
ходов, домашних дел и вечном 
хроническом недосыпании Га-
лина Петровна всегда нахо-
дила время для мужа, сына и 
дочери. 

Женщина в хирургии – явление 
редкое. Ведь помимо внимания и 
терпения здесь нужны ещё реши-
тельность и физическая вынос-
ливость. Не каждая выдержит та-
кую нагрузку. Так, из 16 однокурс-
ниц Галины Петровны хирургом 
стала только она. 

Интересуюсь нестандартны-
ми операциями и неординар-
ными случаями в её практике.

– В работе хирурга каждый 
случай особый. Нередко реше-
ние нужно принимать за секун-
ды, ведь зачастую диагноз боль-

ного не совпадает с описанием в 
учебнике, – делится Галина Пе-
тровна. – Помню, выходной день, 
я на огороде капусту высаживаю, 
приезжает за мной «скорая»: по-
ступил мужчина с ножевым ране-
нием в область сердца. Дежурив-
ший травматолог Валерий Ани-
сифоров вскрыл грудную клетку, 
а в  сердце дырка и кровь фон-
таном. Так он отверстие момен-
тально пальцем прикрыл. Одно-
му врачу в такой ситуации было 
бы не справиться. Операция с 
моей помощью прошла успеш-
но, пациент выжил.

А ещё однажды доктор Ры-
кова в условиях райбольницы 
вылечила больного с газовой 
гангреной. 

За свою долгую творческую 
(именно так!) работу в хирур-
гии она сделала десятки тысяч 
операций. В её архиве много-
численные благодарности и 
грамоты, в числе которых от 
ЦК КПСС и Минздрава России. 
Но помимо официальных на-
град есть нечто большее: при-
знание тех, кого доктор Рыко-
ва выходила. Сама же Гали-
на Петровна говорит, что она 
работала словно под крылом 
ангела. С её лёгкой руки все 
больные после хирургическо-
го вмешательства довольно 
быстро восстанавливались. 

На заслуженном отдыхе она 
уже 13 лет, но продолжает ра-
ботать. Покой Галине Рыковой 
только снится:

– Я всю жизнь живу ради здоро-
вья людей. И понимаю, что ещё 
могу помочь. Пока я чувствую вос-
требованность, буду работать.

Алла ЕГОРЫЧЕВА
Фото из архива Г. Рыковой

Стартовала ежегодная прививочная 
кампания против гриппа. 

С начала недели Роспотребнадзор ве-
дёт в регионах еженедельный монито-
ринг заболеваемости гриппом и ОРВИ 
по всем возрастным группам. По дан-
ным мониторинга, сейчас регистриру-
ется подъём респираторных инфекций 
(ОРВИ), болеют в основном дети 3-14 
лет. Ситуация с гриппом спокойная – 
подъём заболеваемости в этом сезоне 
ожидается только в январе следующего 
года. То, что дети после каникул болеют 
ОРВИ, вполне объяснимо: это связано с 
началом учёбы и возвращением в дет-
ские сады, когда ребёнок контактирует 
с большим количеством сверстников.

Чтобы уберечься от гриппа, специали-
сты Роспотребнадзора, как обычно, объ-
явили о начале ежегодной прививочной 
кампании.

Вузы к 1 октября опубликуют крите-
рии, по которым будут учитывать инди-
видуальные достижения абитуриентов. 

В их числе золотой значок ГТО, медаль 
«За особые успехи в учении», сведения, 
подтверждающие участие в волонтёрской 
деятельности, творческих или интеллекту-
альных конкурсах, физкультурных и спор-
тивных мероприятиях и сочинение.

Как именно оценивать портфолио – 
определяют сами вузы. Известна толь-
ко максимальная планка. В целом за 
все достижения абитуриенту могут до-
бавить 20 баллов. При этом самая вы-
сокая оценка за сочинение – 10 баллов. 
Но как проверять школьные работы и вы-
ставлять оценки, пока не ясно. В минобр-
науки считают, что каждый вуз должен 
создать свою систему баллов, чтобы оце-
нить сочинение.

В Госдуму внесён закон о надбав-
ках за классное руководство в школах.

Группа депутатов от КПРФ и «Справед-
ливой России» внесла в Госдуму законо-
проект, который устанавливает надбавки 
в школах в размере трёх тысяч рублей за 
классное руководство. Инициаторы доку-
мента предлагают выплачивать их за счёт 
федерального бюджета.

Депутаты отмечают, что классное ру-
ководство является важнейшим элемен-
том образовательного процесса, пре-
жде всего его воспитательной состав-
ляющей, в том числе посредством осу-
ществления индивидуального подхода 
к школьникам. 

С 2015 года будет введён обяза-
тельный экзамен для всех категорий 
трудовых мигрантов за исключени-
ем высококвалифицированных спе-
циалистов.

Также экзамен будут сдавать соискате-
ли на получение разрешения на времен-
ное проживание и вида на жительство. В 
следующем году по оценкам ФМС более 
3,4 миллиона мигрантов должны будут 
сдать экзамен на знание русского языка, 
истории России и основам российского за-
конодательства. 

Россия подписала конвенцию о за-
прете ртути в быту.

В рамках конвенции с 2020 года будут 
запрещены градусники со ртутью и другие 
приборы, в которых содержится этот опас-
ный металл. Со стороны государства для 
реализации положений конвенции финан-
совых затрат не потребуется, предприятия 
же будут готовы к нему заранее.

•  Почётный гражданин города Заводоуковска и района
 Галина Рыкова врачеванием занимается уже 44-й год.
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ЗАВТРА – ДЕНЬ МАШИНОСТРОИТЕЛЯ

МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ В РЕЖИМЕ  ОНЛАЙН

То, что у нас в стране маляр – профессия всё-
таки женская, я ещё раз убедилась на Заводо-
уковском машиностроительном: здесь в  це-
хе покраски трудятся исключительно пред-
ставительницы прекрасного пола. 

И неудивительно, ведь чтобы работать  маляром, 
нужно быть щепетильным и аккуратным, иметь не 
только терпение, но и обладать хорошим художе-
ственным вкусом. А кому, как ни женщинам, при-
сущи все эти качества.

В бригаде у Надежды Нерадовских 13 человек, и 
все – натуры творческие. Новичков среди них нет: 
краскопульт в руках держат уверенно, приёмами 
многоцветной покраски  владеют в совершенстве. И 
никаких кистей и валиков. Их достают в особых слу-
чаях, когда, к примеру, нужно нарисовать орнамент.

Сегодня маляры завершают работу над большой 
партией «Кедров» для одной из нефтеперерабаты-

вающих компаний. Заказчик пожелал, чтобы ваго-
ны-дома были нарядными: белый верх, синий низ. 

– Нет проблем! – говорят маляры. – Мы готовы 
исполнить любой каприз покупателей. 

Женщины работают быстро и слаженно. Полто-
ра часа и оцинкованный мобильный дом что кар-
тинка. Маляры отмечают, что никаких тонкостей в 
их художественном ремесле нет – главное, чтобы 
краска ложилась ровно.  

Вслед за малярами за дело берутся логотипщи-
ки. Они, словно истина в последней инстанции: по-
сле того, как фирменный отличительный знак ма-
шиностроительного завода наклеен на вагоны, «Ке-
дры» отправляются на склад готовой продукции. 
В итоге покупатели получат красивые мобильные 
дома на колёсах. А маляры?

 – Молоко и сок – за вредность! – шутит   бри-
гадир Надежда Нерадовских. – И новые «Кедры», 
которые заиграют уже совсем другими красками.   

О РАБОТЕ – В КРАСКАХ

Участок сварки сверкает с утра до 
вечера. Хотя сегодня рабочие нена-
долго оставили  привычное занятие 
и поспешили поздравить с юбиле-
ем товарища по цеху Петра Божко. 
В свой день рождения, а накануне 
Дня машиностроителя ветерану за-
вода исполнилось 60, он демонстра-
тивно передал свою защитную ма-
ску и сварочный аппарат бывшему 
ученику Александру Шнайдеру. Что 
тут скажешь, наставничество на за-
воде – старая добрая традиция.

 Вот и Евгений Суворов, отдав-
ший предприятию более тридца-
ти лет,  уже и не вспомнит, сколь-
ким подопечным передал свой 
профессиональный опыт. 

О сварщиках со стажем ма-
стер участка Олег Зыков иначе 
как с приставкой «самые» не го-
ворит: самые надёжные, самые 
работоспособные…  Бывает, на 
часах ещё восьми нет,  а  вете-
раны завода  уже выбивают ис-
кру. Им и пять, и шесть карка-
сов за день сварить под силу. 

– А отчего ж не сварить? Пере-

куры реже – производительность 
выше! – убеждены Пётр Божко и 
Евгений Суворов.

Их поддерживают Олег и Вя-
чеслав Дроновы. У них сорок лет 
трудового стажа на двоих. Со 
школьной скамьи пришли бра-
тья на Заводоуковский машино-
строительный. 

– Дроновы тоже неслабое зве-
но нашего участка, – продолжает 
рассказывать о своих подчинён-
ных Олег Зыков. – Наше произ-
водство не из лёгких. Важно, что-
бы из-за нас не простаивал даль-
нейший монтаж изделия.  Олег и 
Вячеслав работают быстро и, что 
немаловажно, задорно. Им ста-
раются не уступать и те, кто при-
шёл на завод недавно, – Андрей 
Сергеев, Александр Малышкин.

Пока я знакомилась со сварщи-
ками,  из шестого цеха уже подо-
гнали готовое шасси. 

– Кончай перекур!  – команду-
ют сами себе рабочие, и уже че-
рез минуту участок вновь зали-
вают яркие искры сварки.  

Перекуры реже – 
продуктивность 

выше!

«Скелеты» будущих вагончиков появляются здесь, в четвёртом 
цехе. Каркасы «Кедров» собирают полтора десятка сварщиков. 

Почти три года Сергей Храм-
цов возглавляет бюро вход-
ного контроля и качества. 

Задача у Сергея Юрьевича одна 
– выпускать в «жизнь» мобильные 
дома и блочные контейнеры, со-
ответствующие всем техническим 
нормам и стандартам качества. 

Если вы думаете, что Сергей 
Храмцов, как подобает начальни-
ку, весь день сидит в кабинете, то 
очень ошибаетесь. По этому пово-
ду он шутит, что его рабочий инстру-
мент – это ноги! Ему нужно пробе-
жаться по всем цехам – от слесар-
ного участка до участка покраски 
выпускаемой продукции. А как  ина-
че проконтролировать процесс про-
изводства? 

 Конечно, делает это Сергей 
Юрьевич не один: в подчинении 
у начальника бюро девять инже-
неров-контролёров. Они прове-
ряют качество сборки вагончи-
ков и комплектацию изделий, а 
Сергей Храмцов следит за ис-
пытаниями готовых «Кедров», 
а также за оформлением доку-
ментов, которые подтвержда-
ют качество продукции. Сергей 
Юрьевич также  анализирует ре-
кламации и изучает причины воз-
никновения дефектов и наруше-
ний технологии производства. 

В ответе за качество

– Принципиальный, строгий и 
амбициозный! И не смотрите, что 
молодой, – отзываются о своём 
начальнике подчинённые.

Сергей Юрьевич с ними не спо-
рит. Уж очень высока ответствен-
ность, возложенная на его плечи. 

• За девять лет выпускник 
нефтегазового университета 

Сергей Храмцов прошёл путь от 
инженера-конструктора 

машзавода до начальника бюро 
входного контроля и качества.

С ПРАЗДНИКОМ!

• Четвёртый цех «зажигает»!

Завтра вместе с машиностро-
ителями страны мы, заводча-
не, отметим профессиональ-
ный праздник. 

Нынче нам есть чем похва-
литься: по сравнению с про-
шлым годом в 2014-м объёмы 
производства возросли на 15%. 
Станки в цехах не простаивали 
ни дня. За девять месяцев ма-
шиностроители выпустили 1 224 
вагончика «Кедр», 80 модуль-
ных зданий и прочей продукции 
на сумму более миллиарда руб-
лей. А это значит, что машзавод 
и впредь будет вкладывать сред-
ства в дальнейшее серьёзное 
развитие предприятия. 

Конечно, сегодня завод глав-
ным образом изготавливает мо-
бильные здания и блочные кон-
тейнеры, но наряду с основной 

продукцией делает и пожарные 
цистерны, и аэраторы. Недавно 
машиностроители наладили вы-
пуск больших ёмкостей для воды, 
которые идут вместе с вагонами 
«Кедр» на буровые. Пусть это 
единичные заказы, но они есть: 
коллектив предприятия берётся 
за любую работу!

В этом году мы впервые приме-
нили в нашем производстве ноу-
хау и использовали во внутрен-
ней отделке зданий на колёсах 
стекломагниевые листы. Этот со-
временный строительный мате-
риал на основе природного маг-
незита и стеклоткани легко под-
даётся механической обработке, 
но при этом обладает высокой 
прочностью и пожаростойкостью.

Заводчане изготовили 95 ва-
гончиков с использованием сте-
кломагниевого листа.

Первым опытом машинострои-
телей стало возведение детско-
го сада по модульной технологии 
в посёлке Лесном. Здания такого 
типа собирают легко и быстро из 
щитовых панелей, закреплённых 
на металлическом каркасе. И об-
ходятся они дешевле капиталь-
ной постройки. Пока нареканий 
по поводу эксплуатации детсада 
нет. Завод готов продолжить вы-
пуск подобной продукции, если 
ею заинтересуются покупатели.

Наши блочные здания иного 
предназначения – ФАПы, про-
изводственные помещения, 
склады и сервисные домики 
для спортивных баз, которые 
предприятие производит как 

для северны[, так и для южных 
районов области – уже давно 
зарекомендовали себя. 

Сегодня наши конкуренты уже 
выходят на рынок с многоэтаж-
ными модульными зданиями. Ду-
маю, что и Заводоуковский маши-
ностроительный от них не отста-
нет: сейчас инженеры-конструк-
торы уже изучают опыт возведе-
ния двух- и трёхэтажных мобиль-
ных зданий.

Тревожит одно: неизвестно, бу-
дет ли завод работать в таком же 
ударном темпе, например, через 
месяц. Да, отдельные заявки на 
нашу продукцию есть, крупных 
контрактов не подписано... По-
чему? Потому что у буровиков и 
нефтяников – основных наших 
заказчиков – уже давно нет ни 
квартального, ни годового пла-
нирования. Они словно работа-
ют в режиме онлайн, и заводча-
не принимают это условие: по-
ступил заказ сегодня, завтра мы 
приступаем к его исполнению. 

Но, тем не менее, сегодня за-
вод живёт и работает. Я от всей 
души поздравляю всех работни-
ков акционерного общества, ве-
теранов завода, и работающих, 
и находящихся на заслуженном 
отдыхе, с нашим профессиональ-
ным праздником! Желаю всем до-
брого здоровья, творческих свер-
шений, оптимизма, счастья и бла-
гополучия в семьях.

Сергей ГОРДЕЕВ,
генеральный директор 
ОАО «Заводоуковский 

машиностроительный завод»

• Женщины всегда остаются женщинами: для снимка на память маляры оставили спецодежду в шкафчиках. 
Слесари-дефектовщики Василий Филатов и Сергей Григорьев не приминули сфотографироваться

 с красивыми напарницами. Страницу подготовила Ольга МЯСНИКОВА
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Что нужно: 150 граммов мёда, 200-300 граммов тык-
вы, один лимон, корень имбиря, 150 граммов сахара.

Что делать: лимон ошпарьте кипятком, чтобы ушла 
излишняя горечь. Тыкву и имбирь очистите и нарежь-
те кусочками. Если вы не любите островатый привкус 
имбиря, тогда на такое количество ингредиентов по-
надобится только 1/2 корня. Лимон со шкурками на-
режьте,  косточки уберите. Все переложите в ёмкость 
для измельчения, добавьте мёд и сахар. Измельчите 
блендером до однородности. Варенье храните в хо-
лодильнике. 

Варенье из тыквы

– Когда вы принимаете душ – вы тратите 15-20 ли-
тров воды в минуту. Когда наполняете ванну – бо-
лее 120 литров. Стирка белья и мытьё посуды – ещё 
115 литров.

– В настоящее время 70% территории нашей пла-
неты покрыто водой. При этом пить можно только 1% 
этой воды.

– По данным ЮНЕСКО, самая чистая вода находит-
ся в Финляндии.

– Вода не только дарит жизнь, но может и отнимать 
её: 85% всех заболеваний в мире передаётся с водой. 

Проверка для рыбки
Замороженная рыба хранится долго – можно брать с 

запасом на неделю-две. Но есть у неё один минус: никог-
да не знаешь, свежую ты купил или подпорченную – она 
не пахнет, пока не разморозишь. Проверить рыбу на до-
брокачественность просто: нужно нагреть нож в кипятке 
и воткнуть его в тушку, а потом понюхать. Если запах у 
ножа неприятный, нужно возвращаться в магазин и до-
казывать свою правоту.

Капустка будет хрусткой
Чтобы квашеная капуста получилась плотной, хрустя-

щей, нужно выбирать вилки среднего периода созрева-
ния или даже позднего (начало-середина осени), у ко-
торой кочаны плотные и листья в них толстые и упру-
гие. Смотрите также, чтобы верхние зелёные листья бы-
ли на месте. Если продавец их снял, то, возможно, с це-
лью  скрыть, что овощ подморожен. А подмороженная 
капуста после закваски будет вялой.

О воде

Родители сидят на диване обнявшись. Дочь задумчи-
во смотрит на них, потом говорит: 

– Хватит обниматься! Нас и так уже много!

Смех, говорят, продлевает 
жизнь. И даже влияние улыб-
ки чудодейственно. Но как 
тут сохранять хорошее на-
строение, если за окном по-
года хмурится? 

Выход есть! Побродите по пар-
ку, соберите яркий осенний букет, а 
вечером посмотрите в обнимку до-
брый фильм, чтобы вместе посме-
яться над комичными моментами.

Учёными доказано, что коме-
дии заряжают позитивной энерги-
ей, а заразительный смех отпуги-
вает вирусные инфекции, напада-
ющие по осени. Почему бы не на-
чать смехотерапию прямо сейчас? 

ТЕЛЕКАНАЛ БЕЗ РЕКЛАМЫ
Смотреть комедии приятнее без ре-

ИНТЕРАКТИВНОЕ ТВ

Рецепт хорошего осеннего настроения: 
букет из листьев + добрая комедия 

кламы, в высоком качестве, да ещё 
и в удобное время. Чтобы порадо-
вать себя этим, посмотрите канал 
COMEDY HD в составе интерактив-
ного ТВ. В его сетке вещания есть 
как знаменитые хиты «Один до-
ма», «Брюс  Всемогущий», «Асте-
рикс и Обеликс», так и малоизвест-
ные фильмы. Если пропустили на-
чало – перемотайте назад, с инте-
рактивным ТВ от «Ростелекома» 
это возможно.  

ЗАРЯДКА ДЛЯ СЕРДЦА
Учащение пульса, чередующе-

еся с повышением и понижением 
давления, при смехе сопоставимо 
с гимнастикой. Потренируйте сер-
дечную мышцу при просмотре ка-
кого-нибудь хорошего фильма на 
канале Megahit HD. Например,  «В 

джазе только девушки». Посмей-
тесь над тем, как музыканты Джо и 
Джерри, став случайными свидете-
лями бандитской перестрелки, сбе-
гают на поезде во Флориду, прики-
нувшись женщинами. 

ВРЕМЯ ВИКИНГОВ, ХОККЕЯ 
И ГОЛЬФА

Вместе с интерактивным ТВ 
можно смеяться, а можно изу-
чать игру в гольф на канале Golf 
HD или следить за спортивны-
ми матчами КХЛ на канале Sport 
HD. Можно узнать что-то новое 
о нашей планете или временах 
викингов на телеканале Viasat 
Nature и History HD. 

При подключении этих каналов 
в пакете «Viasat Премиум HD» 
действует специальная цена. 

Узнайте о технической воз-
можности подключения Интер-
нета и ТВ в вашем доме по те-
лефону 8-800-300-18-05. Или за-
гляните в ближайший салон свя-

зи  «Ростелеком». О стоимости 
услуг вас проконсультируют спе-
циалисты.

И улыбайтесь, ведь хорошее 
настроение – залог здоровья!

Заводоуковцы наверня-
ка помнят, что музыкаль-
ная школа долгое время 
располагалась в бывшем 
кинотеатре «Победа» на 
улице Вокзальной. Сей-
час трудно представить, 
что это деревянное стро-
ение с узкими коридорами 
и тесными учебными каби-
нетами вмещало порядка 
300 школьников! Наконец 
пять лет назад педагоги и 
юные дарования перееха-
ли в современное здание 
на Первомайской. 

Сегодняшний директор 
школы искусств Татьяна 
Бетнева встречает меня 
в просторном холле «му-
зыкалки» и, не мешкая, на-
чинает своеобразную экс-
курсию. Показывает учеб-
ные классы хореографии 
и изобразительного ис-
кусства, вместительный 
концертный зал и гримёр-
ные комнаты, костюмер-
ную и библиотеку. Послед-
няя больше похожа на ин-
формационный центр: на-
ряду с учебной литерату-
рой – компьютеры с вы-
ходом в Интернет. Дирек-
тор рассказывает, что ско-
ро Всемирная сеть «опута-
ет» все учебные кабинеты 
школы, что позволит сде-
лать учебный процесс ещё 
более увлекательным. 

– Разве всё это мог-
ло уместиться в старой 
школе? – вопрос Татья-
ны Бетневой звучит ри-
торически.

Новое здание – новые 
возможности. В шко-
ле значительно возрос-
ло количество учащих-
ся, улучшилась матери-
ально-техническая база, 
активизировалась кон-
цертная и конкурсная де-
ятельность. И не толь-
ко. Центр досуговой де-
ятельности «Вдохнове-

«От искорки в сердцах детей – 
к сиянью «звёзд» на небосклоне» 

– таков девиз детской школы искусств, которая в 
сентябре отмечает 50-летие. В её стенах вырос-
ло не одно поколение мальчишек и девчонок, 
которые терпеливо осваивали нотную грамоту 
и учились играть на музыкальных инструментах.

ние», созданный при школе 
искусств в 2010 году, по до-
стоинству оценили не толь-
ко ребята, но и взрослые. 
Бабушки и дедушки, мамы 
и папы, наряду со своими 
чадами, рисуют, лепят, а 
порой, вспоминают и ноты! 

– Центр «Вдохновение» – 
наша гордость и… иннова-
ция, – рассказывает Татья-
на Юрьевна. – Кроме этого, 
мы возродили некогда суще-
ствовавшие в школе оркестр 
русских народных инстру-
ментов и хор мальчиков. Соз-
дали ещё три танцевальных 
коллектива. И всё благодаря 
нашим преподавателям, без 
сомнения, творческим, увле-
чённым и отдающим себя 
ученикам без остатка.

Кстати, о педагогическом 
коллективе: сейчас в шко-
ле искусств трудятся 34 пе-
дагога. Из них 41% – её вы-
пускники. Так, из четырёх 
преподавателей отделе-
ния изобразительного ис-
кусства трое в своё вре-
мя окончили Заводоуков-
скую школу искусств, трое 
педагогов, завершив обу-
чение по специальности 
«фортепиано», тоже вер-
нулись в родные пенаты. К 
слову, моя собеседница Та-
тьяна Бетнева также быв-
шая ученица нашей музы-
кальной школы. 

Сегодня детская школа 
искусств по праву гордит-
ся не только своими педа-
гогами, но и выпускника-
ми. Татьяна Юрьевна гото-
ва говорить о них беспре-
станно. Она рассказывает 
мне об Анжеле Аветисян, 
которая ныне живёт в Гер-
мании и солирует в джа-
зовом оркестре; Екатери-
не Фридрих, окончившей 
Московский институт му-
зыки имени А. Шнитке по 
классу саксофона; Евгении 
Макаровой, ныне студент-

ке Санкт-Петербургской 
государственной консер-
ватории; Леониде Забое-
ве, который сейчас рабо-
тает в Екатеринбургском 
театре музыкальной коме-
дии; Алине Землянской, 
студентке Ханты-Мансий-
ского музыкального учили-
ща… Все они когда-то отта-
чивали своё мастерство не 
только в классах школы, но 
и на конкурсных площад-
ках. Сегодняшние ученики 
не отстают от своих стар-
ших товарищей. 

– Наши ребята участву-
ют в конкурсах и фестива-
лях как областного, все-
российского, так и между-
народного уровня, – про-
должает Татьяна Бетнева. 
– Особенно удачным для 
школы стал прошлый учеб-
ный год: ансамбль «Звёзд-
ный дождь» стал лауреа-
том на конкурсе «Дебют», 
а затем третьим в Сочи; хо-
ровой коллектив «Элегия» 
занял первое место в То-
больске на фестивале «Ду-

ховная песнь православ-
ной Сибири»; юные арти-
сты в составе театраль-
ного коллектива «Колом-
бина» взяли диплом лау-
реата на областном фе-
стивале «Роза ветров». 
Впечатляющих достиже-
ний у нас много, постара-
емся и в будущем не уро-
нить эту высокую планку. 

Сейчас в школе фор-
мируются принципиально 
новые методы и формы 
преподавания, началась 
реализация новых про-
грамм. Но Татьяна Бет-
нева предпочла в празд-
ник не вдаваться в про-
фессиональные тонко-
сти и лишь заметила, что 
задача у педагогического 
коллектива школы и вче-
ра, и сегодня, и в после-
дующем одна – помочь 
юным дарованиям рас-
крыть свой талант в пол-
ной мере.

Ольга МЯСНИКОВА
Фото из архива 

школы искусств 

• Урок изобразительного искусства в студии «Вдохновение» 
ведёт педагог Валентина Новопашина.


